
教育實習省思（實習生-謝鎮隆 103 年 9 月 13 日） 

 

牛奶盛況 

第六周的實習。辦公室從學務處移到社會科

辦公室，我會在此處度過剩下的實習時光。 

到社會科辦公室時間就是自己的，沒有甚麼

事情，就是準備自己的東西。接近 10 點鐘，

我再度下樓到學務處，準備觀摩學生喝牛奶

的盛況。這個畫面真的很震撼，學生們蜂擁

到川堂取牛奶後，再移動到文化走廊飲用，

也可以購買蘇打餅乾作為點心食用，這是我

第一次看過的一項生活作息，這也是實習學

校很特別的地方，學生們很自律的配合著飲

用牛奶的規範，在這裡我看到實習學校生活

教育做得很好的一面。 

 

    下午開始第一次教學觀摩，觀摩班級是

高二望班，是一個社會組的班級，今天講授

內容是三面紅旗。老師的上課方式並不完全

按照課本，而是按照自己的順序進行，我看

到學生其實不是太感興趣，或許是對這部分

的陌生，又或許是老師上課的模式。 

 

教學研討會 

今天一早被交付防震演習的疏散工作，只是

短短的五分鐘，但卻很重要。，今天上午九

點是社會科的共同時間，今天召開教學研討

會議。校長、教務主任、教學組長及總務主

任均參與會議。 

 

這場會議開了兩個小時之久，會議中就老師

的授課需求做了討論，而被廣泛討論的是討

論室的設備問題，在實習學校可以看到許多

的分組討論教室，這是我在其它學校較少見

到的。會議中還討論暑輔的方向，老師們提

到要改以營隊的方式教學，我覺得是好的，

但是要如何規劃課程就變得很重要。 

這場教學研討會的規模之大是我沒想到的，

這也讓我見識到學校大大小小的會議是多麼

的密集，目的也很簡單，就是如何營造好的

環境跟教學品質引導學生學習。 

 

 

 

 

 

 



校慶籌備會 

一大早就開始忙碌準備第一次的校慶籌

備會議。布置好會議室，放上飲料、開會

資料，然後消化開會資料。雖然我只是參

與者，但還是想比較快速的進入狀況。 

會議中就工作分配進行討論，並確定有無

問題，看著前輩老師們個個都經驗老道，

我告訴自己一定要好好的聽，並且記下來，

畢竟這在未來都是很有用處的。會議的尾

聲，學務主任交待這一次的校慶所有的辦

法與資料都交與我整理，這時就感到壓力

了，不過被付予重責大任也是好的，更可以

快速的學習。 

 

學校日 

到今天才發現是學校日不是家長日，所以今

天是以老師為主的報告，而非家長為主的發

問。各科老師向家長們報告學習內容，並分

享教學的方式，這就是今天的主要內容，學

校日的尾聲另有輔導室為高三家長舉辦大學

入學演講，目的也是幫助家長更了解大學的

入學方式，以幫助學生未來的選擇，學校日

結束後學校也開放家長登記到餐廳用餐，體

驗學生們的生活，就這樣忙碌的半天就

過了。 

 

 


